Proetzel, Laura (Bachelor 2010, Schwerpunkt: Glasmalerei und Objekte aus Glas)

## **Thema**

Die Fenster der Lutherkirche zu Weißenfels

## Zusammenfassung

Der folgende Restaurierungsbericht wurde im Rahmen der Bachelor Arbeit im Zeitraum vom 31.05. 2010 bis zum 26.07.2010 angefertigt.

Im Jahre 1928, in den so genannten goldenen Zwanzigern1, wurden 16 Fenster, entworfen von der Künstlerin Ina Hoßfeld, geborene Plüddemann, in einer neu erbauten Kirche eingebaut. Es handelt sich um Bleiverglasungen, dessen Überfangläser teilweise mittels Schleifen und Sandstrahlen veredelt wurden. Aufgrund der Technik und der Art der Darstellung sind die Fenster ungewöhnlich für die Zeit.

Die Lutherkirche wurde an der Gustav – Adolfstraße in Weißenfels an der Saale von 1927 bis 1927 erbaut. Der Bericht behandelt den Gesamtbestand dieser Fenster.

Die Arbeit ist in drei Teile gegliedert: Im ersten Teil wird auf die Geschichte der Kirche und der Fenster eingegangen, sowie Motive und Bedeutungen erklärt. Es wird die Künstlerin vorgestellt und die von ihr verwendeten Techniken beschrieben. Im Anschluss werden Bestand und Zustand der Fenster beschrieben, um dann im dritten Teil die Maßnahmenkonzeption zum Erhalt der Fenster vorzustellen.

Im Anhang befinden sich neben dem Quellen- und dem Abbildungsverzeichnis sämtliche Daten zu den Fenstern sowie Gesamtaufnahmen, gefolgt von Vergleichen mit Vorentwürfen, einer exemplarischen Kartierung eines Fensters und Bildern, die die Dauer der Sonneneinstrahlung dokumentieren.